
2006 年 7月 21日會議 (立法局) 
明愛達言學校家教會關注小組書面報告 
 
經過多次與教統局商議，及研究其發放有關融合教育推行情況檢討的最新資料

後，本校的學生及家長仍感非常失望。 
所有訊息、資料都只是片面交待，未有實質的回應及安排。 
以下是我們的疑問： 
1. 07 年教統局仍堅持將明愛達言學校殺掉，原有未畢業的學生則被納入其他

主流學校，此舉能不令人憂心？ 
2. 未來不同程度的學童，如何分流融合於主流學校呢？如何能得到保證受到適

當的教育等，未有於文件中明確交代。 
3. 文件中第 15頁 29項，提到聽覺弱能學生通常會在溝通方面有困難，而產生
情緒和行為問題，此論調有誤導群眾之嫌。因為他們通常就算溝通不到，是

會靜靜地啞忍。只要有適當的看待及教育，是與健聽人士無異。反之很多受

了融合教育後及做了人造耳窩後，受到不同的壓力，有些才會出現這些問題。 
4. 文件中的教師培訓及系統課程等等，都只是在 07 年開始實行，之後 5 年內

才在每間學校有英、中文受特殊訓練教師各一名。全校老師受培訓完畢亦需

頗長年月，更多問題的出現已可預見，則這幾年內的學生肯定成為犧牲品了。 
5. 文件中亦未提及每間學校收取特殊學生的上限人數及種類，亦令人憂心現有

的教師就算受訓後是否能勝任呢？ 
6. 我們關注小組所關注的不單是殺校問題，更關注將來聾人教育及如何順利納

入正常社會中生活。如果他們連受適當教育的機會都被扼殺了，則將來那有

正常的生活呢？懇請教統局本著市民給予你們的權力及期望，好好為下一代

設想。 
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